

POETA ERNESTO CARDENAL RECITÓ PARA EX PRESI ALLENDE

"Este viaje lo hice por los torturados de Chile"

SANTIAGO

Ernesto Cardenal no solo es buen poeta, ardiente místico e ineludible revolucionario. Además, es dueño de un vigoroso apetito, ama los vinos chilenos y su paladar recibe con alhucías un rebosante y aromático caldillo de congrio colorado. Así quedó demostrado en la llamada cena nerudiana que se llevó a cabo en la casa museo La Chascona, en el barrio de Bellavista, y que formó parte de las actividades del evento "Chilepoesía". Y si bien en este viaje se ha mostrado parco y poco accesible con la prensa, el sacerdote aceptó responder algunas preguntas en los instantes en que un puñado de rayos y truenos caían sobre La Chascona.

-¿Qué siente al estar en esta casa de Pablo Neruda?

-Es mucha emoción para mí estar aquí. Es segunda vez que estoy. Recuerde que Neruda fue la mayor influencia que yo tuve cuando comenzaba a escribir en mis años juveniles: yo estuve sentado en esta misma mesa, y todavía sigue siendo muy emocionante estar cerca de todo aquello que lo recuerda.

-¿Qué siente por el hecho de recitar sus versos desde los balcones de La Moneda?

-Sólo el pueblo chileno sabe la emoción de estar en los balcones de La Moneda. Yo vine a Chile porque me invitaron a recitar poemas desde el balcón del despacho que fue del Presidente Allende. Eso es lo significativo.

-¿Preparó algo especial?

-Cuando me invitaron surgieron imágenes de cuando fui recibido por Salvador Allende en el salón rojo que es, creo, desde donde recitaré mi poema que tendrá como sonido de fondo el ruido de las bombas

y disparos y recordaré el último discurso de Allende.

-¿Es un poema que escribió para la ocasión?

-Lo comencé cuando, estando en Solatiname, supe los hechos trágicos de Chile y recordé que yo estuve allí, en ese despacho donde él estuvo sus últimos momentos. Me recuerdo que era un salón muy lindo, decorado todo de rojo, sobre todo un sillón del mismo color. Leí que su cadáver estuvo allí, en ese sillón rojo que le hablo.

-¿A qué otra persona recuerda de esa vez que estuvo en la Casa de Gobierno?

-Otra imagen que tengo es la de José Tohá, quien también estaba con Allende cuando el presidente me recibió: él, incluso, me acompañó. El se me presenta en imágenes muy fuertes, pues yo supe después que fue maltratado y torturado salvajemente. Con él se ensañaron; tengo en mi mente una imagen de Tohá con los brazos abiertos como si estuviera crucificado como Cristo.

-En ese viaje ¿estuvo con los jóvenes de la ex Universidad Técnica?

-Sí. A muchos de esos muchachos lo masacraron también. Lo mismo que los obreros de Sumar con quienes pasé un día entero; muchos de ellos fueron asesinados. Este viaje lo hice por tantos motivos, por los torturados y los asesinados de Chile.

"Sólo el pueblo chileno sabe la emoción de estar en los balcones de La Moneda. Yo vine a Chile porque me invitaron a recitar poemas desde el balcón del despacho que fue del Presidente Allende. Eso es lo significativo", dijo Ernesto Cardenal.



"Este viaje lo hice por los torturados de Chile" [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Cardenal, Ernesto, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Este viaje lo hice por los torturados de Chile" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile